

LA VIDA EN SAN SEBASTIAN

EN EL AYUNTAMIENTO

LA SESIÓN DE AYER

Bajo la presidencia del alcalde señor Zaragüeta, y con asistencia de siete concejales, empieza ayer la sesión municipal. Acta.—Es aprobada por unanimidad el acta de la sesión anterior.

ORDEN DEL DIA

A pagar.—Es aprobada la relación de jornales y cuentas satisfechas durante la pasada semana con cargo á los presupuestos municipales.

INFORMES

Comisión de Gobernación

Nombramiento.—Se acuerda efectuar el nombramiento de encargada del lavadero de Arroca.

Horas extraordinarias.—Se acuerda abonar las horas extraordinarias de servicios prestados por los individuos de la Guardia municipal.

Obra en el Cementerio.—Recibe aprobación al presupuesto y pliego de condiciones para el concurso de ejecución de las obras de ampliación del Cementerio de Polloe.

Dimisión.—Se acuerda aceptar la dimisión que de su cargo presenta el guardia municipal Eusebio Laorden.

Comisión de Obras

Sobre un pago.—La Comisión propone que se abone la mitad de los gastos de estancias, causadas en el Hospital de San Antonio Abad, por el chofer de la bomba automóvil don Antonio Olazabal, con motivo de un accidente.

El señor Sasiain entiende que la totalidad de los gastos debe ser abonada por la Compañía de Seguros.

Se acuerda abonar el importe reclamado y estudiar si tiene que pagar la Compañía aseguradora.

Una construcción.—Se aprueban las solicitudes de don Ramón Oyarzabal y don Nemesio Ibarburu, para construir una tejana, en una finca de su propiedad.

ASUNTOS ATRASADOS

Ofrimiento de una calle.—A petición del señor Imaiz vuelve á la Comisión de Obras el escrito de los señores don Antonio Loinaz y otros, propietarios de varias casas de las calles de Autonomía y de la Salud, ofreciendo la entrega de esta última al Ayuntamiento.

Los cierrajes de alquiler.—Atendiendo á un ruego del señor Iturria, vuelve á las comisiones de Hacienda y Gobernación el informe emitido respecto al escrito de las Sociedades de alquiladores de carrozas y coches automóviles, proponiendo un proyecto de concierto de los servicios de coches de plaza y alquiler, de tracción de sangre y mecánica.

El voladizo del Muelle.—Es aprobado el informe de la comisión de Obras, presentando presupuesto y pliego de condiciones de las obras de terminación del voladizo del Muelle.

Los ensanches de Ategorrieta y de Gros.—Se da lectura al informe de la comisión de Obras á los proyectos presentados para el ensanche de Ategorrieta y barrio de Gros.

Se propone la adjudicación de premios á los autores de los proyectos.

El señor Gurruchaga formula voto particular, en el sentido de que para aclarar las dudas que los proyectos puedan producir, ó más exactamente, que han producido, en los llamados á juzgarlos, se llame á los autores para que informen ante el Ayuntamiento, asesorado de sus técnicos.

Se promueve una amplia discusión, en la que, además del señor Gurruchaga, intervienen los señores Imaiz, Lafitite y Alvarez, acordándose en definitiva que se invite á los autores de proyectos para que

informen acerca de ellos, ante los técnicos municipales.

El Ayuntamiento habrá de resolver esta cuestión antes del 31 de Marzo.

Ordenanzas de construcción.—Se dá cuenta de los artículos que se adicionan á las ordenanzas de construcción para el barrio del Antiguo.

La Beneficencia.—Seguidamente el Ayuntamiento pasa á reunirse en sesión secreta.

Duró hora y media, y al reanudarse la pública se dá cuenta de una comunicación de la Junta de Beneficencia, participando que el Casino ha manifestado á dicha Junta que habiendo sido suspendidos determinados recreos, se ve en la dolorosa necesidad de suspender la entrega á la Beneficencia de la cantidad con que contribuía á su sostenimiento.

Por todo ello, solicita que el Ayuntamiento cubra ese déficit que ha de haber en los presupuestos.

El alcalde elogia la admirable gestión realizada por la Junta de Beneficencia y dice que hay dos clases de ingresos para sostenimiento de los pobres. Unos son hijos y otros eventuales, pero que con arreglo á ellos es como forma la Beneficencia sus presupuestos de ingresos.

No es posible dejar á los pobres á merced de ingresos eventuales, y por ello propone que se dote á la Beneficencia por el Ayuntamiento, de recursos fijos y permanentes.

Propone que se dote de cantidades fijas al presupuesto de los pobres y los ingresos eventuales destinarios á obras de embellecimiento de la población, resolviendo esto en definitiva la comisión de Hacienda.

El señor Camio felicita al alcalde por su iniciativa y lo mismo hacen los señores Sasiain, Lafitite y Gurruchaga.

La propuesta del alcalde es aprobada por unanimidad.

Campo de deportes.—La Corporación acuerda aprobar también por unanimidad, las gestiones hechas por el alcalde en

El decaimiento

Tras un período de intensa actividad, se siente repentinamente una especie de debilitación de todo el organismo. Sin saber explicarse el motivo, encuéntrase uno de repente liso, flojo, incapaz de continuar el esfuerzo. Es en vano que se prueba de recordar; los nervios, cansados, no obedecen ya; falta el ánimo. Es el decaimiento, muy conocido de aquellos que gastan mucho física e intelectualmente.

Al hallarse así, y se pena de ver cómo se declaran complicaciones que podrían comprometer seriamente la salud, urge reconstituir las fuerzas gastadas imprudamente. No queremos decir con eso que se tenga que observar absoluto descanso; muchos no tiene tiempo de hacerlo. Además, eso no es indispensable.

Sin necesidad de cambiar ni un ápice en la manera de vivir, las Píldoras Pink hacen recobrar la actividad y restablecen el equilibrio físico, porque van a alimenter las fuentes de las fuerzas vitales, la sangre y los nervios debilitados por el cansancio.

Las Píldoras Pink dan sangre rica y pura y nervios resistentes, condiciones primordiales de toda salud floreciente, de todo organismo vigoroso. Por lo demás, basta leer algunas de las atestaciones de euras publicadas casi diariamente, para hacerse cargo de la poderosa eficacia de las Píldoras Pink en las afecciones de la sangre y de los nervios.

Las Píldoras Pink siempre dan excelentes resultados contra la anemia, neurastenia, debilidad general, enfermedades y dolores del estómago, dolores y reumatis. Se hallan en venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que confiense un prospecto en lengua española: de no ser es la etiqueta conviene no aceptarla.

su viaje á Madrid, para que el Ayuntamiento adquiera los terrenos de Ondarreta, para destinarlos á campo de sport.

Gratitud.—A propuesta del señor Zaragüeta se acuerda designar con el nombre del Vizconde de Eza, al paseo de circunvalación que se construye en el Castillo, para agradecer así la cesión de dicho monte al Municipio, siendo el citado vizconde ministro de la Guerra.

Seguidamente, y no habiendo otros asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Una suscripción

Por la Rusia hambrienta

Relación de los donativos recaudados por el profesor don Enrique Martín con destino á la suscripción de "Vida Nueva" en favor de los rusos:

Suma anterior	1.365'95
José Luis Echeverría y Sorbes	50'00
Ignacio Arana	1'00
Una viuda	2'00
Marcelino Alvarez	2'00
M. E. G.	10'00
El Claustro del Instituto	10'00
Anastasia Iriarte	5'00
A. Ponsol	25'00
Ramona Ubarrechena	1'00
Felisa Vitoria	1'00
J. R. y esposa	6'00
Maria Teresa y Margarita Arana (niñas)	5'00
Mateo de Mateos García	5'00
Un gallego, amante de los que sufren	2'00
Mercedes Fuentes	2'00
Teresa, Angela y Rafael Arano	15'00
Teresa García de Arano	15'00
Félix Arias	15'00

Suma y sigue 1.516'95

Don Luis de Tapia, en el número de "Vida Nueva" llegado hoy a San Sebastián, acusa recibo de mil pesetas que a cuenta de esta suscripción le enviará el señor Martín.

Aprendices

con sueldo, faltan falta en la fábrica de paraguas: Euskal-Erria, 8.

Últimos bailes de Carnaval en el Victoria Eugenia

DOMINGO DE PINATA

A las cuatro y media de la tarde y diez de la noche, como de costumbre, darán principio los dos últimos bailes de esta temporada, amenizados por la banda del regimiento de Sicilia, alternando una orquesta de "jazz-band", reforzada con un trombonista americano de muchos pulmones.

Además ésta ejecutará dentro de su variado repertorio algunos modernos Tabarquillos y Pericos, y a las diez de la tarde y doce y media noche, y se ruega a la distinguida concurrencia organice el famoso y divertido "MONSIEUR JEAN GOULET". Así darán fin los bailes de este año.

Las Píldoras Pink dan sangre rica y pura y nervios resistentes, condiciones primordiales de toda salud floreciente, de todo organismo vigoroso. Por lo demás, basta leer algunas de las atestaciones de euras publicadas casi diariamente, para hacerse cargo de la poderosa eficacia de las Píldoras Pink en las afecciones de la sangre y de los nervios.

Las Píldoras Pink siempre dan excelentes resultados contra la anemia, neurastenia, debilidad general, enfermedades y dolores del estómago, dolores y reumatis. Se hallan en venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que confiense un prospecto en lengua española: de no ser es la etiqueta conviene no aceptarla.

A las señoras

En quince días se compromete la señora Sagardoy enseñar a cortar a sus discípulas toda clase de prendas, blancas y color, de señora, caballero y niños.

URBIETA, 58, segundo, izquierda (Frente a Bellas Artes)

Se necesitan

bobinador con práctica de varios años y aprendiz o aprovechante de bobinador.

Se necesitan también ajustadores, tornillos y cepilladores con experiencia y prácticas en el oficio. Útil ofrecerse sin buenas referencias y en obra forma que no sea por escrito al Sr. Secretario de la Sociedad Patronal de Industrias Metalúrgicas, Echale de, 4. — San Sebastián.

Nota del día

El tiempo vale más...

Se abrieron las Cortes.

Los hilos telegráficos se agitan con un bordoneo febril, en desenfrenada competencia con la gárrula elocuencia parlamentaria. Se cruzan invectivas aceradas, frases lapidarias, párrafos que transpiran humor agresivo.

Es el espectáculo siempre viejo y siempre nuevo con que se rejuvenecen las almas democráticas. Como esos circos de feria que visitan periódicamente las soñolientas poblaciones lugareñas, llevando a sus moradores unas horas de risa y espanto, las Cortes de la Nación abren sus puertas a la curiosidad del pueblo que trabaja y que necesita de tiempo en tiempo distracciones que desarruguen su entrecejo y dilaten sus mejillas con algunas saludables carcajadas. El debate político es un venero inagotable de regocijo para el bueco de Juan Pueblo. ¡Magnífica lauzada! ¡Válgame Dios y qué entarazo! ¡Ataje, presidente, ese derrotel...! ¡Cómo ríe Juan Pueblo con las sorprendentes peripecias del torneo oratorio! ¿Qué importa que los ataques sean los mismos, igual la defensa, idénticos los resultados? Juan Pueblo se divierte un poco, que bien lo necesita. Los diestros actores de la farsa lo saben y ponen todo su entusiasmo en el desempeño de sus papeles... y los debates son cada vez más brillantes... y los resultados prácticos son cada día más nulos.

Mejor duró la controversia parlamentaria sobre el desastre de Annual. Después de aquél incontenible chisporroteo de opiniones, diversas todas ellas, cuando no rabiosamente opuestas, los que creíamos saber algo acerca de lo ocurrido, nos convencimos de que no sabíamos nada. Cuando terminó el debate acerca de la crisis de las Juntas, y si los oradores continúan enzarzándose en su zarranda de sutilezas, nos tememos que acabaremos dudando de nuestra propia existencia.

Señores diputados, señores senadores: un poco de Tony y otro poco de Arlequín está bien como extremos; pero todo festejo de circo resulta un menú poco sustancioso. ¿Que Maura está divorciado de la realidad? Tal vez. ¿Que Cierva no debería nunca pasar de alcalde de Navalcarnero de Abajo? Puede... ¿Que las Juntas siguen tan Juntas? Sí, señores diputados; claro que sí, señores senadores, pero... ¡El Arancel espera, los transportes esperan, la economía nacional no puede esperar más! El tiempo vale tanto como la palabra. ¡Hay que aprovecharlo!

A LAZARO.

En la Audiencia

Ante el Juzgado de primera instancia de este distrito, ha sido presentada una demanda de nulidad del testamento otorgado por el conocido donostiarra don Luis Ambiel, que falleció en París el día 3 de Noviembre pasado.

La demanda ha sido promovida por el abogado de Madrid don Jesús Gurich y procurador señor Morlán, a nombre de don Juan Ambiel, tío del fallecido.

Representa a la parte contraria nuestro querido amigo el ex alcalde don Mariano Zuanzávar.

En el día de ayer, el juez ha dictado auto acordando la intervención de bienes y nombramiento de interventor, que ha sido recaído en el comandante jefe de contabilidad del 13 Tercio de la Guardia civil, don Carlos Ochotorena.

Este asunto judicial está llamando la atención pública, que lo sigue con gran interés.